

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 10 Estranj. y Ultr. 24.  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
en la Administr., calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-  
dolo en metálico, libranza ó sellos de correo  
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23,  
que no servirá la que no esté pagada.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XV.—NUM. 1,606 DE LA MAÑANA.

MADRID, VIERNES 14 DE NOVIEMBRE

DE 1862.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## PRIMERA EDICION.

La Gaceta publicó ayer dos reales decretos, uno autorizando á la compañía del ferrocarril de Montblanch á Reus, para aumentar su capital social hasta la cantidad de 95 millones de reales, y para que tome en lo sucesivo la denominación de compañía de los ferro-carriles de Lérida á Reus y Tarragona; y el otro autorizando á la compañía del canal de Urgel, para que en lo sucesivo se rija por los nuevos estatutos y reglamento.

Ayer publicó el periódico oficial el convenio para la reciproca estradicion de malhechores entre España y el gran duque de Hesse, firmado en Darmstadt el 17 de febrero de 1862. Este convenio ha sido ratificado por S. A. R. el gran duque de Hesse, y en el Rhin el 12 de marzo del presente año, y por S. M. la Reina nuestra señora el 8 de julio siguiente: las ratificaciones se canjearon en Darmstadt el 6 de agosto último, no habiéndose verificado este acto dentro del plazo marcado en el mismo convenio por circunstancias imprevistas.

Por el ministerio de la Guerra se ha nombrado teniente coronel del regimiento de la Reina, segundo de lanceros del ejército de Cuba, en comision activa, á D. Rafael Fernandez de Alba, propuesto por el capitán general de aquella isla.

Por el ministerio de la Gobernacion se ha expedido una real orden dictando varias reglas para que las propuestas de arbitrios se ajusten exactamente á lo establecido en el real decreto de 31 de octubre último, relativo al ejercicio de los presupuestos provinciales y municipales. Con arreglo á dicha real orden, las autorizaciones de arbitrios y recargos concedidas para cubrir el déficit de dichos presupuestos, correspondientes al año actual, continuarán rigiendo hasta el 30 de junio 1863, y por consiguiente los mismos tipos aprobados servirán para atender á los descubiertos que resulten en el periodo del primer semestre del indicado año. Quedan sin efecto las propuestas de arbitrios y recargos hechas últimamente para cubrir el déficit de los presupuestos de 1863, y nula la aprobacion de las que la hubieran recibido, bien por parte del ministerio de la Gobernacion, bien por la de los gobernadores de provincia. Estos adoptarán las medidas necesarias á fin de que los expedientes de propuestas para el ejercicio del año económico que ha de empezar en 1.º de julio de 1863 se hallen completamente terminados antes del 15 de mayo, con objeto de que para este día tengan conocimiento las administraciones de Hacienda del importe de los recargos y puedan incluirlos en los repartimientos de las contribuciones, debiendo procederse de igual modo en los años sucesivos.

Han sido nombrados por S. M. para la dignidad de deanes:  
De la catedral de Burgos, el licenciado D. Pedro Gutierrez de Celis, dignidad de maestrescuela de la misma.  
De la de Calahorra el doctor D. José Ramón de Yarritu, dignidad de arcipreste de esta Iglesia.  
De la de Barbastro, el doctor D. Ramon Otto, canónigo de Tarragona.  
De Vitoria el licenciado D. Ramon Catalina del Amo, dean de Calahorra.

Ha sido nombrado para el mando de la goleta Santa Filomena, el teniente de navío D. Segismundo Bermejo y Merelo.  
Se ha resuelto quede reducido á tres años el tiempo de permanencia en el apostadero de Filipinas de los jefes y oficiales de los distintos cuerpos de la armada.  
Ha sido derogada la real orden de 1.º de octubre de 1861 acerca de la duracion de mando de los cañoneros en Filipinas, y se ha autorizado al comandante general de aquel apostadero para la provision de estos destinos.

El comandante general de la Calabria ha ordenado la destruccion, dentro del término de ocho dias, del inmenso bosque llamado Machia della Favola, por ser uno de los mas seguros refugios de los insurrectos.  
A pesar de haber transcurrido muchos dias desde la evasion de monseñor Cenatiempo, la policía napolitana no cesa de hacer pesquisas. Todos los gendarmes y agentes de seguridad pública están provistos de un retrato fotográfico del fugitivo, con la orden de arrestarlo de quera que lo encuentren. La policía parece creer que monseñor Cenatiempo no ha salido de Nápoles.

La proclama del comité borbónico de Roma lleva las armas reales y es una pintura del triste cuadro que ofrece el reino de las Dos Sicilias, cuyos males el comité atribuye todos á la dominacion piemontesa.  
El gobierno italiano ha dado orden á los periódicos de Nápoles de que no hablen de los hechos de los reaccionarios, y especialmente de los medios empleados por las autoridades para su estincion. A pesar de eso las noticias se reciben y circulan, y con el misterio los hechos se abultan. Las autoridades procuran también ocultar por este medio las crueldades que cometen los jefes de algunas columnas creyendo sin duda pacificar el país por medio del terror.

El repartimiento de la nueva zarzuela *La Tabernera de Londres*, que se estrenará hoy en el Circo, es el siguiente: Clara Hoby

bey, bajo el nombre de Belli, señorita Hueto, Ladi Arabela, señorita Rodriguez, Guillermo Sineuzon, Sr. Sanz, El marqués de Cantorberi, bajo el nombre de Jonás, Sr. Pló, Lord Malherby, Sr. Becerra, Tobias, tabernero, Sr. Fernandez John, carcelero, Sr. Soriano, Coro general de soldados, conjurados, carceleros y gente del pueblo inglés, en que cantarán 50 chicos. La escena pasa en Londres. En esta obra hará su primera salida el barítono Sr. Pló.  
El repartimiento del *Galan incognito*, que se estrenó anoche en la Zarzuela, es el siguiente: Elena, señora Fernandez, Florela, señora Leonard, Laura, señora Collado, El capitán Silvatti, Sr. Dalmau, Branvillo, Sr. Arderius, Petrucci, Sr. Caltañazor, Cristóbal, Sr. Calvet, Genaro, Sr. Carratalá, Presos, máscaras y soldados, Coro general.

Anteanoche se puso por primera vez en el teatro del Príncipe, la lindísima comedia representada hacia algunos años en los teatros de la corte, arreglada del francés por D. Ramon Navarrete, y cuyo título es *Un marido como hay muchos*. La ejecucion fué esmeradísima, y el público aplaudió sobremanera. Una numerosa y escogida concurrencia llenaba las localidades.

El corresponsal de *El Contemporáneo* en París asegura de la manera mas formal á nuestro colega que Mr. Drouyn de Lhuís ha manifestado á sus amigos no haber intentado nada en Roma desde el famoso y último despacho de M. de Lavalette, á consecuencia de lo cual, se retiraron M. Thouvenel y el embajador de Francia en Roma, y se falló el proyecto de solucion que mencionan las *Nacionalidades* de Turin.

Dicen de París que M. de Persigny se ha convertido en campeón decidido de la federacion en Italia, y que habiéndole escrito Ratazzi manifestando la firme resolucion de que el ministro del interior seguirá siendo partidario de la unidad italiana, con Roma por capital, M. de Persigny habia contestado que tales ideas no fueron nunca las suyas.

Los periódicos legitimistas franceses anuncian la próxima publicacion de un folleto del conde Elias de Baresne que se titulará *Roma vista en Roma*.

Los periódicos de Milan aseguran que á la revista pasada por Victor Manuel, asistieron muchos oficiales superiores del ejército austriaco.

Así que se levante el estado de sitio en Nápoles, el general Lamarmora pedirá licencia para ir á Turin. El Sr. Visone le reemplazará interinamente. Créese que no se tardará mucho en confiar á un funcionario civil la prefectura de Nápoles.

La suscripcion nacional abierta en Portugal para erigir con su producto un monumento á la memoria del célebre orador Esteves Coelho de Magalhaes, estará abierta hasta el 31 de diciembre próximo.

Anteayer tarde dice un periódico de Valencia del martes, ocurrió en el muelle un incidente que hubiera podido tener fatales consecuencias. Segun parece, la tripulacion de un buque, que de Barcelona habia venido á cargar á nuestro puerto, se negaba á seguir en dicho buque, por cuestion de deudas que habia contraido en Barcelona, y hubo de recurrir á la fuerza armada para obligar á los marineros á cumplir su compromiso con el capitán del buque, del cual se querian evadir. Entre dichos marineros los habia de varias naciones.

Ya se ha anunciado la subasta de las obras de albanileria y cantería de la nueva universidad de Barcelona, tasada en 6.718,043 rs.

El comandante de fusileros de Valencia siguiendo la investigacion de los falsificados de moneda y papel sellado, ha conseguido que una partida de dicha fuerza, que pasó á Jativa, al mando del sargento primero, capturase en dicha ciudad á un sugeto, ocupándole un molde para sellar el papel, perfectamente hecho, con algunas muestras ó pliegos de este, del precio de 200 rs., 450 y otros. Asimismo, en un nuevo reconocimiento que ha hecho dicho señor comandante en una casa de los monederos, ha hallado varios paquetes de moneda falsa de diferentes clases, y mas de cuarenta piezas de cuños de los reinados anteriores y del actual, lo cual indica que se fabricaba moneda de todas clases y épocas. También se han encontrado otros muchísimos útiles para la falsificacion.

El príncipe Ruspoli, á quien se suponía afiliado al comité nacional romano, ha sido expulsado de Roma, retirándose á Nápoles.

Los ministros daneses se han puesto de acuerdo entre sí y con el rey, para practicar las gestiones que se juzgan necesarias y oportunas á propósito de la cuestion de Dinamarca.

La América dice en su último número, que el nuevo capitán general de Cuba, don Domingo Dulce, lleva según parece, á aquellos leales habitantes un gran presente, una mejora que sabrán apreciar en todo lo que vale: el derribo de las murallas de la Habana. Y añade la citada revista: «Pero todavía lleva el general Dulce á Cuba otro presente mas valioso: lleva aquel principio de recta justicia que tantas y tan merecidas simpatías le han conquistado en las provincias catalanas.»

El conde de Treillard, director de la

prensa francesa, ha dirigido un comunicado á los periódicos liberales de París, diciéndoles que no pueden discutir la cuestion de las listas electorales, provocada por la publicacion de un folleto ya célebre titulado: *¿Qué es un elector?*

El 7 se dió un banquete en Copenhague á los miembros del Reichsrath danés. El rey, contestando á un brindis del presidente de la Cámara de los diputados, manifestó esperanzas de ver reinar muy pronto la tranquilidad en todos sus Estados, añadiendo que si las circunstancias lo exigian, no dudaba contar con la cooperacion solícita del pueblo danés.

Verdaderamente es muy digno de llamar la atencion el impulso que están recibiendo las obras públicas, segun los estados oficiales comprensivos de las obras ejecutadas y cantidades invertidas durante el año de 1861 en la carretera de primero, segundo y tercer orden. La cantidad total invertida en estas utilísimas obras asciende á reales vellón 147.716,032-85, con los cuales se han construido 770,217 kilómetros de carretera, y ascendido el total de vias existentes en 1860 á 11.276,095 kilómetros, resulta que el año último ha tenido este importante ramo en aumento de 6-83 por 100 sobre el total anterior.

El comité griego en Palermo ha enviado al Pireo doscientos y tantos jóvenes que reclutó en dicha ciudad.

Esciben de París que el gobernador de Zacatecas ha protestado energicamente contra la concesion de unas salinas hechas por Doblado.

El príncipe Napoleon ha visitado á su augusta pariente en Compiègne, pero sin aceptar la invitacion para permanecer en la residencia imperial.

La temperatura ha cambiado de repente en Madrid, á causa, sin duda, de la nieve que estos últimos dias ha caido en la sierra inmediata. El calor máximo que estos dos últimos dias señaló el termómetro no pasó de 9.º Reaumur, siendo el mínimo de 3.º. Nada tendrá de particular que el tránsito de una atmósfera agradable y propia de otoño á un frío fuerte que solo corresponde al rigor del invierno, cause alguna alteracion en la salud pública.

Los oficiales de la guarnicion de Nauplia que se habian refugiado en Italia despues de la rendicion de aquella plaza, han sido invitados oficialmente por el gobierno provisional de Grecia á volver á su patria.

Uno de los miembros del gobierno provisional de Atenas Mr. Ruffos y el ministro de instruccion pública, Delygeorgis, han debido marchar á Missolonghi, donde, segun los partes enviados por el general Grivas, el pueblo habia abolido todas las autoridades, inclusa la judicial.

Habiendo sabido el gobierno provisional de Grecia que en Bonitza habian fraternizado las tropas con el pueblo y que los insurgentes habian proclamado la guerra de la independencia, envió el 2 de noviembre á dicho punto un coronel de estado mayor acompañado de un miembro del Senado helénico que goza de gran popularidad para restablecer el orden e impedir demostraciones que pudiesen traer la guerra con Turquía.

El comité central, encargado de realizar el acuerdo de la última reunion del Congreso internacional de estadística, sobre la publicacion de una *Estadística general de la poblacion y su movimiento*, tiene muy adelantados sus trabajos, y es probable que en todo lo que resta de año estén reunidas en Bruselas las respuestas de los delegados de todos los países que concurren á tan importante trabajo. Las naciones comprometidas á prestarle su concurso son: Austria, Baviera, Bélgica, Dinamarca, España, Estados Unidos, Francia, Hannover, Inglaterra, Italia, Países Bajos, Portugal, Prusia, Rusia, Sajonia, Suecia y Suiza. El comité central reside en Bélgica bajo la direccion de los señores Quetelet y Husehling.

Francia y Rusia han aconsejado al gobierno otomano la mayor prudencia en las medidas de precaucion que creyera deber tomar con motivo de los acontecimientos de Grecia. Al efecto no debería situar en la Tesalia y el Epiro sino el número de tropas estrictamente necesario para mantener la tranquilidad; esas tropas deberían estar compuestas solo de soldados regulares y la flota turca debería abstenerse de bombardear en el golfo de Axia.

La escampavía *Santiago*, del apostadero de las Baleares, aprehendió en la noche del 3 del actual, en el puente llamado la Fosa, un falucho con 71 bultos de tabaco.

La Caja general de Depósitos recibió en la tercera semana de octubre en metálico, 61.795,427 reales 33 céntimos, y en papel 20.949,733-20; devolvió por el primer concepto 50.272,763-21, y por el segundo 23.650,938-44. Contaba en fin de la misma semana una existencia de 1.433.936,252-44 en metálico, y 1.690.711,220-40 en papel.

El sábado, con motivo de la fiesta de la emperatriz Eugenia, habrá en la embajada francesa gran banquete diplomático, al cual están invitados los ministros de la Corona.

La *Discusion* se muestra poco agraciada á los piropos que la echa *El Clamor*. Publí-

co; pregunta á este periódico si puede sacar á la plaza pública una lista de agravios cual la que registra el periódico democrático desde que domina la Union liberal, y concluye diciendo: «Y si *El Clamor*, entendiéndolo bien, lleva en su ensaña alguno de nuestros principios, á lo sumo probará que se halla muy próximo á la democracia, pero no otra cosa.»

La expulsion de los camorristas del territorio napolitano, prosigue con la mayor actividad. En la noche del 7 de este mes fueron transportados unos ciento á la isla Tremiti. El gobierno italiano se muestra cada vez mas decidido á purgar á Nápoles de todos los individuos de aquella asociacion criminal.

Esciben de Nueva York haciendo una pintura muy triste del ejército federal. Nueva York levanta enjambres de voluntarios que jamás han quemado un cartucho, y á quienes ni aun se puede enviar á Washington, por carecer de fusiles con que armarlos. Los soldados de Mac-Clelland venden sus cartuchos á los chalanes que siguen al ejército, para comprar whisky. Los cirujanos á quienes se llama despues de cada batalla, son aprendices, cuya ignorancia mata la mitad de los hombres confiados á su cuidado. Verifican amputaciones á centenaes y sin necesidad. Los voluntarios tan pronto como reciben su prima de enganche desertan. Solo al ejército de Mac-Clelland se le deben como atrasos 30.000,000 de duros.

El martes debió reunirse en Vitoria la junta particular de Alava, para preparar los trabajos mas importantes de que han de ocuparse las juntas generales en sus próximas sesiones ordinarias.

En la poblacion de Zambrana, provincia de Alava, ha ocurrido, en las últimas elecciones municipales, que se presentó una viuda inscrita en las listas electorales, y votó ejerciendo el derecho que las mismas listas le daban. La electora votó por un sebrino que la acompañaba. Llegado el momento del escrutinio general, resultó que la aldeana electora produjo con su voto el empate completo de todos los candidatos de las dos candidaturas que se disputaban el triunfo. Este suceso hizo que algunos electores protestaran tariamente de la intervencion del elector con faldas, y que el expediente se haya remitido para su resolucion al gobernador civil.

La *Patrie* desmiente que la Puerta haya dirigido una nota al gobierno griego amenazando ocupar á Vomitza y tener en prenda esta poblacion si no se disolvian los cuerpos francos que se estaban organizando. Lo único que ha hecho el gobierno de Constantinopla es concentrar en las fronteras del Epiro y Macedonia un cuerpo de ejército de observacion. Tampoco se confirma que haya llegado á las aguas del Pireo una flota turca considerable.

Se ha convocado extraordinariamente la Asamblea moldo-valaca para el día 16 próximo con objeto, segun unos, de someter al examen de la Cámara los presupuestos, y segun otros, de disolverla.

Se asegura que en la última recepcion diplomática que tuvo Mr. Drouyn de Lhuís, contestando este ministro á una persona que le preguntaba si se habian hecho gestiones para resolver la cuestion italiana, dijo que lo único que ha hecho el gobierno francés ha sido dar á entender al Santo Padre que el emperador deseaba que se promulgase en Roma el código Napoleon, y que se sancionase en los Estados Pontificios el principio de la libertad de conciencia.

El comité central de elecciones del partido progresista ha dirigido á sus correligionarios una manifestacion, dándoles las gracias por su conducta y actividad en las últimas elecciones municipales.

La *Epoca* dice que la indisposicion que sufre el señor marqués de Pidal no es tan grave como se ha dicho. Nos alegramos de ello.

Segun *Las Novedades*, parece que un señor obispo que llegó á esta corte un mes hace, gestiona con fruto para establecer un nuevo colegio de misioneros.

Parece que ya se están preparando las propuestas para el nombramiento de los jueces de paz de esta corte.

La corbeta *Linda* capitán Luzarraga que se dirigia á la Habana cargada de harinas y con una gran cantidad de pasajeros, despues de haber salido el domingo de Bilbao, volvia de arribada el martes por la mañana, así como otros varios buques, cuando al atravesar la barra, con mar grande y fuertes chubascos, la quedó atravesada en la mejijonera del NE. (Algorta) en una situacion bastante comprometida. Las lanchas que salieron en su auxilio no pudieron aproximarse á ella, pero la feliz coincidencia de ir bajando la marea daba lugar á que los pasajeros pudieran salvarse.

En todo el mes de octubre último fueron capturados en la provincia de Vizcaya por la Guardia civil y los vigilantes nueve delincuentes.

En virtud de autorizacion competente se han emprendido nuevamente en Bilbao, usando de la locomotora, los trabajos de conduccion de los efectos desembarcados para el ferrocarril, desde el muelle de Ripa

hasta la estacion. Ya recordarán nuestros lectores que se prohibió esta clase de trabajo desde que la locomotora chocó con el puente de Isabel II.

Dios pasados hubo un choque entre la locomotora que conducia algun coche con varios españoles empleados en el ferrocarril de Bilbao, con otra que trasportaba balasto. Los empleados, despues de tomar cuantas medidas pudieron para evitar un desastro, se lanzaron fuera del coche varios de ellos, y aun así hubo algun contuso por efecto del choque.

El vapor *Elbro*, que en la mañana del domingo habia salido de Barcelona, encontrándose á eso de las nueve en las aguas de Sitges, experimentó un fuerte sacudimiento que alarmó á los pasajeros infundiéndoles la conviccion harto cierta por desgracia, de que el buque habia sufrido alguna grande averia. Segun relacion de varios de aquellos, observóse que se habia roto la viela mayor de la máquina, hundiéndose el fondo del cilindro y rompiéndolo en seco. El capitán procuró reparar el siniestro y dictó al efecto acertadas providencias, siendo una de las primeras el pedir energicamente auxilio por medio de diferentes señales, teniendo los viajeros el sentimiento de observar que no se apercibió de ellas un vapor costanero que pasó á su vista. No sucedió lo propio en la villa de Sitges: como por encanto se botaron al agua cuatro botes que habia disponibles y los que los tripulaban se disputaban con noble ahínco el honor de ser los primeros en ofrecer al capitán del *Elbro* y á cuantas personas venian á su bordo toda clase de socorros. El ayudante de marina acudió también y contribuyó á que fuesen conducidos á tierra los pasajeros. El buque pudo llegar nuevamente á Barcelona para reparar la averia.

Nos escriben de Granada, y nosotros lo consignamos con gusto en vista de la comunicacion que hemos recibido, que el resultado de las elecciones municipales ha satisfecho á la generalidad de aquellos habitantes.

Durante el mes de octubre de este año, los espectáculos y diversiones que en París pagan directamente un tanto á las casas de beneficencia han tenido un ingreso en bruto de 1.669,628 francos 80 cént.

Parece que en Leon se ha descubierto la existencia de un gran cuadro de Rivera (*El Españolito*).

El duque de Brabante, primogénito del rey de los belgas, dice que padece del pecho, y para curar de esa dolencia, va á pasar el invierno en el Cairo.

En la Memoria de los trabajos á que se ha dedicado el consejo de sanidad del departamento del Norte de Francia durante el año 1861, hay algunos datos muy bien estudiados sobre la salubridad de las grandes poblaciones. Por lo que toca á industria ha impuesto condiciones muy bien calculadas para el planteamiento de las fabricas de fósforos, y entre las condiciones que concierne á la fabricacion, exige que el fósforo encerrado en cajas ó vasos de hojalata, quede inmerso en receptáculos llenos de agua. La adiccion de flor de azufre en la emulsion del fósforo, queda rigurosamente prohibida.

La sociedad libre de Economía política, celebrará su primera reunion de este año el lunes 17 de noviembre á las ocho y media de la noche, en la Carrera de San Gerónimo, núm. 22, segundo de la derecha. Los temas propuestos son:

- 1.º Examen del verdadero carácter y significacion de la liga inglesa contra la ley de cereales, y de las condiciones que deben tener las asociaciones que se propongan un objeto análogo, sobre todo en nuestro país.
- 2.º ¿A qué sociedades de crédito hipotecario debe darse la preferencia en las circunstancias actuales de nuestro país?
- 3.º ¿A qué causas generales pueden atribuirse las crisis industriales? ¿Cuál de los dos sistemas económicos, el libre cambista ó el proteccionista, es mas á propósito para evitar las crisis, ó al menos para disminuir sus malos efectos?
- 4.º La esclavitud en general, bajo el punto de vista económico y examen de los medios que deben emplearse para su abolicion, en el caso de que esta sea conveniente.
- 5.º De la tasa en general y de sus efectos en las industrias en que todavía existen en nuestro país.
- 6.º ¿Existen las nacionalidades bajo el punto de vista económico? Si existen, cuáles son sus caracteres?
- 7.º Efectos económicos de la creacion de la unidad italiana para la Italia y para las demás naciones, y en particular para España.
- 8.º Si las asociaciones de operarios son admisibles como medio de regular las relaciones entre el capital y el trabajo.
- 9.º Examen del principio de la libertad de enseñanza y de sus resultados económicos-morales.

Se está llevando á efecto bajo la muralla de mar, en Barcelona, la rehabilitacion del vapor *Monjich*, que como saben nuestros lectores, quedó tan mal parado de resultas de la explosion de la caldera que hace tiempo tuvo lugar.

En Barcelona podrán construirse dentro de poco tiempo vapores hasta de 2,000 toneladas en el magnífico varadero que están construyendo los Sres. Boill y Martorell en

union con La maquinista Terrestre y Marítima en la Barceloneta. La maquinaria está ya toda colocada; se está activando la conclusión de los edificios y se empieza a trabajar en la colocación de los carriles que han de entrar en el mar. Según se dice, dentro de cuatro o seis meses estará dicho varadero en disposición de funcionar.

Dice un periódico de Barcelona que ha regresado ya a Madrid el director de la nueva casa de moneda, quien había pasado a aquella capital para enterarse de los talleres de construcción de máquinas y contratar algunas que faltan en el establecimiento del paseo de Recoletos.

Ha regresado a Cataluña el ingeniero industrial D. Jaime Baladía y Marfá, que después de haber concluido su carrera en España, pasó a Inglaterra a perfeccionarse en todos los ramos de la carrera, dedicándose particularmente a la construcción de máquinas para hilados y tejidos.

Garibaldi ha dirigido una carta al presidente de un meeting celebrado en Derby, dando las gracias, y diciendo que iba a Roma provisto de una autorización legal, no revocada aún legítimamente, para cumplir el acuerdo de la Asamblea constituyente de 1849 que declaró por 143 votos contra 5 la caída del poder temporal del Papa.

Un diario de Nueva-York refiere, que en el combate de Fair-Yaks, se vieron varios muchachuelos correr por el campo de batalla, cuando le cruzaban las balas. Eran vendedores de periódicos que ofrecían noticias frescas a los federales y confederados. El periódico de Nueva-York añade que encontraron compradores.

Entre algunas curiosas invenciones que se citan de un ingeniero alemán llamado William Bauer, vemos la de un buque submarino que ofreció al gobierno ruso durante la guerra de Crimea, y que si se hubiese llevado a cabo, habría sido muy útil a aquel gobierno. Era nada menos que la construcción de una corbeta de 24 cañones con 80 tripulantes, que a la vista de la flota contraria, se sumergiera y saldría a flote al momento oportuno de causar un gran destrozo, y volverse después a sepultar.

En Mahon se habrán celebrado en los días 9, 10 y 11 las elecciones municipales, porque en los primeros de este mes no se constituyeron las mesas por falta de concurrencia de electores.

El Monitor Wurtemberg publica en su último número un artículo semi-oficial sobre la revolución de Grecia, diciendo que no cree posible la reunión de un Congreso. Su poca confianza en la intervención diplomática hace de la convicción de que Austria rehusará tomar parte en ella a fin de no dar a la revolución griega una sanción que aprovecharían en su favor Italia y Dinamarca.

A medida que se acerca la apertura de las Cámaras italianas los jefes de la coalición parlamentaria trabajan con mayor actividad. El Esperero, diario turinés, dice que por honra de los partidos, y por interés de la patria, debe cada fracción ocupar el puesto que le corresponde, y que la que no esté con el ministerio debe hacerle la oposición.

Ha llegado a Madrid el señor obispo de Gerona con objeto de ofrecer sus respetos a su escelsa madrina S. M. la Reina.

Decididamente el Sr. Mon no será presidente del Congreso. Este ha sido el resultado de la conferencia que anteaer celebró con el presidente del Consejo de ministros. Según hemos oído a personas por lo regular bien enteradas; pero que no pertenecen al mundo oficial, el Sr. Mon se mostró conforme con la marcha general del ministerio, manifestó que tanto él como sus amigos seguirían al lado del gobierno, y hasta ofreció que uno y otros volarían para presidente del Congreso al candidato que el ministerio presentara. La causa única, pues, por lo que el Sr. Mon se ha negado a aceptar la presidencia de la Cámara, ha sido, a lo que parece, la cuestión de Méjico.

La empresa del Teatro Real de Madrid hace esfuerzos y lucha contra la mala estrella que inutiliza por el momento a varios de sus artistas e impide que se dé a los trabajos liricos la brillantez y el desarrollo en que la empresa es la primera interesada. Afortunadamente para la empresa y para los abonados, Giraldini y Bettini se encuentran más aliviados de sus ligeras dolencias. El tenor Fraschini llegará de un día a otro. La Sra. Lagrange adelantará su convalecencia. La empresa busca en París, por más que hasta ahora haya sido en vano, una cantante de mérito. Y por último, se ensayan activamente tres ó cuatro óperas de mérito y algunas no oídas en Madrid.

Ayer por la mañana recibimos a un mismo tiempo, a pesar de la notable diferencia de fechas, los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 13. El Monitor publica un despacho en que Mr. Drouyn de Lhuiss pide a los gabinetes de Londres y San Petersburgo aconsejen a los norte-americanos un armisticio de seis meses con facultad de prolongarse. Drouyn dice que Francia respeta siempre la neutralidad y no quiere ejercer ninguna presión; pero cree que un paso como el que se propone ayudaría a la paz.

Roma 12. Han llegado el príncipe de Gales y el príncipe y la princesa de Prusia.

Paris 11. (por la tarde). La France publica el resumen del despacho de Drouyn de Lhuiss en contestación a la nota de Durando. Drouyn dice que Francia se niega a admitir la nota de Durando como base de las negociaciones; y asienta que jamás Francia ha autorizado a Italia para esperar que el Papa hiciera el sacrificio de Roma.

Narios son los nombres que suenan como

de personas a quienes el gobierno se propone ofrecer la presidencia del Congreso. Nosotros podemos decir que el gobierno aun no ha elegido su candidato, y que persiste en su opinión de que en este asunto debe marchar de acuerdo con la mayoría.

Ha llegado a esta corte, en uso de licencia temporal, el capitán general de las provincias vascas Sr. Manzano.

El Sr. D. Manuel Angelon, autor de la Historia del reinado de Isabel II, ha sido agraciado por S. M. con la plaza de comendador de la orden americana de Isabel la Católica. S. M. ha mostrado en esta ocasión el particular aprecio que le merece el distinguido escritor, hijo de Cataluña, regalándole las insignias con que ha de ornar su pecho, que son una magnífica placa de brillantes y rubies, y una preciosa cruz de lo mismo.

Al escrito presentado anteaer por el procurador D. Juan Caldeiro, representante de Ramón Granados, ha recaído providencia mandando pase al fiscal de S. M., y ya obra en su poder, con los demás antecedentes.

El Contemporáneo que hace dos días negaba que el hubiera pensado en ofender al marqués de la Habana, publicó ayer las siguientes líneas:

«El público es tan murmurador, y tiene tanta costumbre de echarlo todo a mala parte desde que observa ciertos ejemplos, que ha dado en asegurar que el marqués de la Habana cede a las caricias del gabinete y a alguna que otra promesa que se le ha hecho».

El Contemporáneo califica de chisme y murmuración este rumor que los amigos del Sr. Concha califican de calumnia; pero las personas que conocen los misterios de la política se limitan a creer que El Contemporáneo da publicidad a ese chisme con la intención de herir al marqués de la Habana si permanece al lado del ministerio; ó de obligarle a separarse de este porque no haya quien piense que su conducta es inspirada por el interés. Pero conocida la intención no es natural que El Contemporáneo consiga su objeto.

Ayer recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Cádiz 13. Mañana sale de aquí el general Dulce para Cuba. Ayer salieron del arsenal a bahía el vapor «Ulloa» y la corbeta «Colón» dos de los buques destinados a reforzar la escuadra de las Antillas.

El Contemporáneo dice que se dice que el marqués del Duero está decidido a no aceptar la presidencia de la alta Cámara. No es cierto. El marqués del Duero, leal amigo del gobierno, fué nombrado por S. M. después de saber que aceptaría.

Nuestro estimadísimo colega La Epoca viene anteaer como amastazado contra nosotros, porque siguiendo nuestra costumbre de reproducir los hechos mas notables que encontramos en la prensa de todas opiniones, hemos reproducido en LA CORRESPONDENCIA lo que ha dicho el Sr. N. Corresponsal del Diario de Barcelona, sobre los sentimientos de una elevada persona en la cuestión de Méjico. Si hubiéramos presumido que esta acción había de ser tan censurada por nuestro querido compañero, quizá hubiéramos dejado de reproducir lo dicho por el Sr. N. por mas que todos los días se diga en los periódicos extranjeros como piensa este ó aquel monarca, sin que nadie sepa que se le ofende. Pero ya que lo sucedido no tiene remedio, permítanos nuestro afectuosísimo colega, que no nos arrepintamos de lo hecho, y que nos hallemos dispuestos a incurrir en la propia falta, por mas que nos sea dolorosa la desaprobación de La Epoca, siempre que creamos enaltecer los sentimientos españoles y patrióticos de nuestra soberana.

Ayer por la mañana recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris 13. La Rusia había aceptado las proposiciones humanitarias de Francia, sobre una mediación entre las partes beligerantes de los Estados Unidos; pero habiéndolas rechazado Inglaterra como inoportunas, se han roto definitivamente las negociaciones.

El Constitucional da a entender del modo mas claro posible, cuando se está en cierta posición política, que el Sr. Mon ha declinado la honra de que la mayoría del Congreso le nombre presidente del mismo, porque persiste en sus ideas distintas de las del gobierno sobre la cuestión de Méjico. El Sr. Mon dice El Constitucional, no representa en esta ocasión ninguna tendencia, ningún principio, ninguna idea; representa pura y sencillamente un error de cálculo, ó para hablar con mas exactitud, un compromiso personal. Esta sola consideración, si no poseyéramos otros datos, nos bastaría para afirmar como lo hacemos, que la actitud de D. Alejandro Mon será fuera de la presidencia lo que hubiera sido dentro de ella, altamente favorable a una política de la cual acaso le aparta solo una equivocación suya, hijuiz de su escésivo celo durante su permanencia en París como embajador de S. M. la Reina de España. El Sr. Mon en la oposición se encontrará sin embargo, a no ser que envolbase para cobijarse el triste giron que hace poco arrancó el general Forey de las manos de Almonte para que no cundiese al amparo del pabellón francés en el suelo mejicano; giron desacreditado allí como aquí, donde el sentimiento nacional es tan altivo y vigoroso.

El empresario del Teatro Real, Sr. Bagier, ha recibido ayer un despacho telegrafico de San Petersburgo dando noticias del resultado de la primera representación de la ópera de Verdi, La forza del destino, cuyo éxito ha sido brillantísimo, siendo el autor llamado a las tablas a la conclusión de todas las escenas.

Ha sido aprobada por la censura de teatros la zarzuela en un acto presentada por

la empresa de Novedades, con el título de El tigre y la pantera. También ha sido aprobada con destino al teatro del Circo La vuelta del corsario.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 832 fanegas de trigo de 41 1/2 a 52 rs., quedado por vender sobre 712 fanegas; la cebada de 23 a 28 rs. fanega, y la algarroba a 40.

Ayer tarde a las tres y media se han estado ensayando los juegos de aguas de la fuente de la Puerta del Sol, no sabemos con qué motivo, aunque hemos oído que con el objeto de que los vieran unos extranjeros. Escusado nos parece decir que los arroyos corrían abundantes con el agua que rebasaban los pilones, incapaces aunque grandes y con anchos sumideros, para contener los torrentes que arrojan los anchos surtidores a una altura disforme.

Acaba de concederse a D. José Gil y Navarro la autorización que había solicitado de la Excm. junta provincial de beneficencia de Madrid para dedicar doce niños del Hospicio al ensayo en el Real Conservatorio, del nuevo sistema de notación musical inventado por dicho señor.

En la sesión celebrada anteaer por la junta municipal de beneficencia, se acordó poner desde luego en ejecución los nuevos reglamentos aprobados por S. M. en 22 de setiembre último.

El arquitecto Sr. Peró, que en el fuego de las Descalzas Reales se fracturó una pierna, sigue muy bien. El día 8 le han levantado por primera vez el apósito, habiéndose encontrado los fragmentos de la tibia, soldados perfectamente y sin la menor deformidad ni acortamiento de la estremidad. Tan satisfactorio estado hace creer que la casa de socorro del quinto distrito (donde permanece) tenga el gusto de verlo en breve completamente curado.

Han terminado la Instrucción práctica del tiro en la dhesa de Moratalaz, los quintos atrasados y voluntarios del batallón cazadores de las Navas. En los ocho días que ha durado la Instrucción, han recorrido cuatro distancias desde 100 a 400 varas, invirtiendo en cada distancia dos días y disparando 8 balas por día, y a pesar del mediano estado de las carabinas, modelo del 54, que usa el batallón, han puesto en el blanco en las dos primeras distancias, el 49 por 100 y en las restantes el 24 por 100. El encargado de dicha Instrucción lo ha sido el capitán graduado teniente D. Eusebio Rodríguez, el cual ha hecho fiel aplicación de las reglas de tiro aprendidas por las Navas en las diferentes ocasiones de permanencia en la escuela del Pardo.

En la subasta que ha tenido lugar últimamente para el suministro de patatas a los establecimientos dependientes de la junta provincial de beneficencia de Madrid, se hizo la adjudicación a favor de D. Bernardo Conde, en el precio de 4 rs. 25 céntos: arropa.

Ha llegado a Roma Tristany. El conocido guerrillero es hoy teniente general del ejército de S. M. el rey de las Dos-Sicilias. Así se titula al menos.

El gobierno austriaco ha mandado construir en los alrededores de Pesquiera una fortificación formidable.

Todo el material que se está construyendo en Francia para el ferro-carril de Veracruz a Orizaba, debe salir para su destino antes del 15 de enero.

El gobierno griego acaba de bautizar la fragata Reina Amelia, designándola con el nombre de Hellas.

A pesar de haberse anunciado el próximo nombramiento de Mr. de Budberg para representante de Rusia en Francia, díese ahora que el elegido será el conde de Pannin.

Ayer tarde ha habido Consejo de ministros en la presidencia. De suponer es que se haya tratado en él de la cuestión de la presidencia del Congreso; pero también es de suponer que con arreglo a sus principios, el ministerio, antes de tomar una resolución, espere a conocer la opinión del mayor número de diputados de los que existen todavía en Madrid.

El domingo próximo tendrá lugar en el Circo de Paul el primer baile de máscaras de la temporada. Esto se llama aprovechar el tiempo.

Hoy empieza el estero en el gobierno civil. Las personas que tengan que asistir a aquella oficina por asuntos que no sean muy urgentes, pueden dejarlo para el lunes; que será primer día de oficina después de las fiestas del sábado y domingo.

Anteaer se cantó en el Teatro Real La Traviata, en la que fueron aplaudidos los artistas señora Carrozzini, Zuchi, y los señores Bettini y Cognigni. La señorita Ernestina, que sea dicho de paso, baila con mucha elegancia y desenvoltura, fué también muy aplaudida en el paso del baile del segundo acto, pidiendo el público que lo repitiera.

La señora Lagrange que se halla ya restablecida de su indisposición, volverá a cantar en los primeros días de la próxima semana, en la cual se espera al tenor Fraschini.

Parece que se retardará por algunos días la publicación del folleto del príncipe Napoleón sobre la cuestión de Roma. Díese que el emperador juzga inoportuna esta publicación, y que los periódicos imperialistas se abstendrán de mencionarla.

El folleto que va a publicar Mr. Proudhon para contestar a los que han combatido sus últimas doctrinas llevará por título Los Iscariotes.

Ha sido aprobada por la censura de teatros la zarzuela en un acto presentada por

la empresa de Novedades, con el título de El tigre y la pantera. También ha sido aprobada con destino al teatro del Circo La vuelta del corsario.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 832 fanegas de trigo de 41 1/2 a 52 rs., quedado por vender sobre 712 fanegas; la cebada de 23 a 28 rs. fanega, y la algarroba a 40.

Ayer tarde a las tres y media se han estado ensayando los juegos de aguas de la fuente de la Puerta del Sol, no sabemos con qué motivo, aunque hemos oído que con el objeto de que los vieran unos extranjeros. Escusado nos parece decir que los arroyos corrían abundantes con el agua que rebasaban los pilones, incapaces aunque grandes y con anchos sumideros, para contener los torrentes que arrojan los anchos surtidores a una altura disforme.

Acaba de concederse a D. José Gil y Navarro la autorización que había solicitado de la Excm. junta provincial de beneficencia de Madrid para dedicar doce niños del Hospicio al ensayo en el Real Conservatorio, del nuevo sistema de notación musical inventado por dicho señor.

En la sesión celebrada anteaer por la junta municipal de beneficencia, se acordó poner desde luego en ejecución los nuevos reglamentos aprobados por S. M. en 22 de setiembre último.

El arquitecto Sr. Peró, que en el fuego de las Descalzas Reales se fracturó una pierna, sigue muy bien. El día 8 le han levantado por primera vez el apósito, habiéndose encontrado los fragmentos de la tibia, soldados perfectamente y sin la menor deformidad ni acortamiento de la estremidad. Tan satisfactorio estado hace creer que la casa de socorro del quinto distrito (donde permanece) tenga el gusto de verlo en breve completamente curado.

Han terminado la Instrucción práctica del tiro en la dhesa de Moratalaz, los quintos atrasados y voluntarios del batallón cazadores de las Navas. En los ocho días que ha durado la Instrucción, han recorrido cuatro distancias desde 100 a 400 varas, invirtiendo en cada distancia dos días y disparando 8 balas por día, y a pesar del mediano estado de las carabinas, modelo del 54, que usa el batallón, han puesto en el blanco en las dos primeras distancias, el 49 por 100 y en las restantes el 24 por 100. El encargado de dicha Instrucción lo ha sido el capitán graduado teniente D. Eusebio Rodríguez, el cual ha hecho fiel aplicación de las reglas de tiro aprendidas por las Navas en las diferentes ocasiones de permanencia en la escuela del Pardo.

En la subasta que ha tenido lugar últimamente para el suministro de patatas a los establecimientos dependientes de la junta provincial de beneficencia de Madrid, se hizo la adjudicación a favor de D. Bernardo Conde, en el precio de 4 rs. 25 céntos: arropa.

Ha llegado a Roma Tristany. El conocido guerrillero es hoy teniente general del ejército de S. M. el rey de las Dos-Sicilias. Así se titula al menos.

El gobierno austriaco ha mandado construir en los alrededores de Pesquiera una fortificación formidable.

Todo el material que se está construyendo en Francia para el ferro-carril de Veracruz a Orizaba, debe salir para su destino antes del 15 de enero.

El gobierno griego acaba de bautizar la fragata Reina Amelia, designándola con el nombre de Hellas.

A pesar de haberse anunciado el próximo nombramiento de Mr. de Budberg para representante de Rusia en Francia, díese ahora que el elegido será el conde de Pannin.

Ayer tarde ha habido Consejo de ministros en la presidencia. De suponer es que se haya tratado en él de la cuestión de la presidencia del Congreso; pero también es de suponer que con arreglo a sus principios, el ministerio, antes de tomar una resolución, espere a conocer la opinión del mayor número de diputados de los que existen todavía en Madrid.

El domingo próximo tendrá lugar en el Circo de Paul el primer baile de máscaras de la temporada. Esto se llama aprovechar el tiempo.

Hoy empieza el estero en el gobierno civil. Las personas que tengan que asistir a aquella oficina por asuntos que no sean muy urgentes, pueden dejarlo para el lunes; que será primer día de oficina después de las fiestas del sábado y domingo.

Anteaer se cantó en el Teatro Real La Traviata, en la que fueron aplaudidos los artistas señora Carrozzini, Zuchi, y los señores Bettini y Cognigni. La señorita Ernestina, que sea dicho de paso, baila con mucha elegancia y desenvoltura, fué también muy aplaudida en el paso del baile del segundo acto, pidiendo el público que lo repitiera.

La señora Lagrange que se halla ya restablecida de su indisposición, volverá a cantar en los primeros días de la próxima semana, en la cual se espera al tenor Fraschini.

Parece que se retardará por algunos días la publicación del folleto del príncipe Napoleón sobre la cuestión de Roma. Díese que el emperador juzga inoportuna esta publicación, y que los periódicos imperialistas se abstendrán de mencionarla.

El folleto que va a publicar Mr. Proudhon para contestar a los que han combatido sus últimas doctrinas llevará por título Los Iscariotes.

Ha sido aprobada por la censura de teatros la zarzuela en un acto presentada por

reos políticos. Las reformas políticas consisten en una ley electoral para la designación de consejeros municipales y en que la consulta de hacienda tenga voto deliberativo.

Los trabajadores que se ocupan en abrir el cauce del canal que, atravesando los baluartes de la antigua fortificación de Barcelona debe servir para la conducción al mar de las aguas que salgan del cauce de las vecinas rieras, han encontrado en las inmediaciones de San Pedro, entre varias balsas granadas y huesos humanos, enterrados a alguna profundidad, un cráneo con toda su dentadura y una homba entera que se halla cubierta con cuatro ó cinco metros de tierra. Estos restos y estos proyectiles vendrán sin duda de los diferentes asaltos que durante el sitio de la guerra de Felipe V tuvieron lugar en aquella parte de la ciudad que desapareció militarmente después de la toma de la plaza.

Escriben de Haro con fecha del 8, que aquel día había quedado colocado el hermoso puente de hierro sobre el río Tiron, debiendo quedar igualmente colocados en estos días todos los de Tudela a Bilbao.

El escritor valenciano Sr. Balader ha escrito una graciosa comedia billogue titulada Leixarís de Hurga vida, que va a estrenarse en el teatro principal de aquella ciudad.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Berlin 12. Se ha descubierto una conspiración con ramificaciones en todas las provincias y en todos los distritos, cuyo objeto era restablecer la Polonia con los límites que tenía en 1772.

Messina 12. Díese que ha fallecido el general Grivas.

Treinta son los pueblos de esta provincia donde no ha sido posible proceder a la renovación de los cargos municipales por no haberse constituido la mesa en los días destinados al efecto. No deja de ser extraño este retrasamiento; pero todos ellos deberán proceder a nueva convocatoria, a cuyo fin se han espedido ya las órdenes convenientes.

Ayer ha tenido lugar en el juzgado de la Universidad la vista de otra causa por injuria, seguida contra El Contemporáneo. Lo ha defendido brillantemente el joven cátedrático de la Universidad señor Moret y Prondengast.

Han sido absueltos por la audiencia de Barcelona los individuos que forman la junta del ferro-carril de Gerona, en méritos de la causa criminal formada contra ellos por imprudencia temeraria y a consecuencia de haber causado muerte a una mujer uno de los trenes de aquellas vía. Defendió a los acusados D. Eduardo Gibert y Riera.

En la mañana del lunes expiraron su crimen en la villa de Murviedro, Vicente Ruiz y José Lairon, sentenciados, como saben nuestros lectores, a la última pena como autores del homicidio de Francisco Llopi y Badia. El desgraciado Lairon, que carecía de vista, llegó al patíbulo desfallecido completamente, presentándose menos abatido su compañero Ruiz. Ambos murieron cristianamente.

Acompañado de una espresiva carta autógrafa se ha dignado S. M. la Reina remitir al prelado de Granada un grande, rico y hermoso cáliz de oro. Igual presente ha hecho también la augusta Señora a la Capilla Real de aquella población.

Ayer se ha dicho en la Bolsa y se ha puesto gran empeño en hacer creer que la negativa del Sr. Mon a aceptar la presidencia del Congreso, puede determinar un cambio de política en un sentido esclusivo y determinado, y hasta una próxima modificación ministerial.

Nos creemos con datos suficientes para desmentir ambos rumores. Ni el Sr. Mon se ha puesto en oposición al gabinete; ni aunque se pusiera, el ministerio abandonaríala política de unión y de tolerancia que nos ha dado tranquilidad dentro y consideración fuera; ni porque el Sr. Mon discrepe del gobierno en el modo de considerar la cuestión de Méjico; podrá esto influir en la existencia del Gabinete, que tiene el apoyo de las Cortes y del trono; ni el general O'Donnell piensa en separarse de ninguno de sus compañeros; ni ninguno de los ministros pudiera pensar en retirarse, cuando en la contestación al discurso del trono van a juzgarse los actos de que todos son solidariamente responsables.

Ayer tarde recibimos con retraso el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris 12. La versión hecha por el periódico la «Armonia» de Turin, de la nota dirigida por M. Drouyn de Lhuiss al gabinete del rey Víctor Manuel, es completamente inexacta. Dicha nota está según informes anteriores, concebida en terminos benévolos, y el señor ministro de Negocios extranjeros de Francia insiste sobre la idea de que todas las circunstancias se reúnen por ahora en Italia para probar la necesidad de la ocupación de Roma por el cuerpo de ejército francés.

### SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres 12. Asegura el Morning-Herald que el Consejo de ministros ha desechado la proposición francesa de mediar en los Estados Unidos.

«El Journal» de San Petersburgo dice que Rusia obrará en el mismo sentido. La mayor parte de los periódicos ingleses combaten la mediación.

Dicen de Nueva-York que los confederados desplazan gran actividad. Los federales han ocupado sin encontrar resistencia, dos puntos importantes en Virginia. El gobierno de la Carolina del Norte ha propuesto una entrevista al gobierno confederado del mismo Estado. Se ignora el objeto.

Encuentros parciales de ambos partidos en diferentes puntos; muertos y heridos y nada decisivo.

Los republicanos están por la continuación de la guerra, pero la opinión general desea la paz.

Messina 11.

Los periódicos griegos contienen un decreto de 20 artículos para la convocación de la Asamblea constituyente.

Se anuncia la muerte de Grivas.

Corfú 11.

En Zante demostraciones en favor de Inglaterra. Los soldados han fraternizado con el pueblo. Por otra parte varios ayuntamientos jónicos han enviado expresiones de simpatía al gobierno provisional de Grecia.

Trieste 11.

Bonfos ha llegado a Atenas, siendo recibido con honores reales.

Se designan en Grecia infinidad de príncipes de todas las naciones para candidatos al trono vacante.

Berlín 11.

La «Gaceta del Báltico» anuncia haberse descubierto una conspiración entre los estudiantes de Posen. Los papeles han sido cogidos por la policía: el objeto de los conspiradores era la libertad de Polonia. Ha empezado a instruirse proceso.

Vienna 11.

Se da por seguro que las relaciones entabladas para el arreglo de los asuntos de Hungría, están en buen camino.

París 11.

Aquí ha disgustado mucho que Inglaterra, después de haber dado buenas esperanzas, se oponga a la mediación en los Estados-Unidos.

Dicen de Méjico que los franceses han establecido baterías de cañones rayados, haciendo inespugnables todas las posiciones que rodean a Orizaba, para que esta ciudad sirva de base a las operaciones.

París 13.

El 3 por 100 interior a 50 1/4; el 3 exterior a 00 00; la diferida a 00 00, y la amortizable a 22 5/8. El 3 por 100 francés a 70-65; el 4 1/2 a 98-00.

Londres 13.

Los consolidados ingleses quedarán de 92 1/8 a 1/4.

Los despachos telegráficos de la Agencia Havas que hemos recibido anoche, confirman la noticia de que el gabinete de Londres se opone a la influencia común de los gobiernos de Francia, Rusia e Inglaterra, en los Estados-Unidos, y añaden que el Daily News y el Times niegan la oportunidad de esta mediación.

El Sr. D. José María Alava, catedrático de la Universidad de Sevilla, se halla en esta corte para formar parte del tribunal de oposiciones a las cátedras vacantes de derecho romano.

Dicen de Roma que los pasos dados últimamente por el gabinete de las Tullerías para la solución de la cuestión italiana, son de acuerdo con la Santa Sede, pues el gobierno francés empezó por ponerse de acuerdo con Pio IX y Antonelli, el cual se muestra muy deseoso de llegar a una conciliación y que salva la dignidad de la Santa Sede, y Roma no será obstáculo a una solución garantida por la Europa católica que consolide el pontificado.

Se asegura que Rusia ha dado orden de poner en pie de guerra su flota del mar Caspio y de concentrarla en Astrakan. Esta medida ha sido adoptada en vista de las complicaciones que puedan traer los sucesos de Afganistán, sucesos que al desenvolverse pueden comprometer los establecimientos rusos del mar Caspio.

Segun escriben de Constantinopla, en aquella capital habia corrido el rumor de que el sultan, que habia salido para Ismid, habia caído enfermo a bordo del vapor Felice.

Escriben de Roma que desde el cambio ocurrido en la política de la Francia, havan cesado allí como por encanto, las demostraciones unitarias, garibaldinas y mazzinianas, siendo en cambio recibido Pio IX con verdaderas pruebas de afecto por el pueblo.

La iniciativa de los pasos que se dan por los gobiernos de Francia y Rusia para conseguir una suspensión de hostilidades en los Estados-Unidos pertenece al Pontífice, cuyo corazón padece ante las desgracias de tantos millones de cristianos y de católicos como pueblan la América del Norte. El Papa ha expresado este nobilísimo deseo al czar y al emperador.

El tribunal de Casación no se conforma con la sentencia pronunciada por el tribunal de Donat en favor de Mr. Mirés.

El general mejicano Ortega, que ha sido llamado a reemplazar a Zaragoza, solo tiene provisionalmente, al parecer, el título de general en jefe del ejército mejicano. El puesto es vivamente deseado por Comonfort, pero Juárez no tiene en el gran confianza. Sin embargo, Comonfort ha sido llamado a Méjico, en donde se han reunido los principales generales, a fin de deliberar sobre las disposiciones que deben tomarse.

La Epoca no cree que sea cierto lo que dice La Iberia de una reunión celebrada por lo que se llama el elemento nuevo.

Se asegura que la víspera de la salida del rey Othon de Atenas para visitar las provincias, el presidente del Consejo Koolocotroni, presentó al rey una carta en que se revelaba completamente el plan de la insurrección. El ministro suplicó al rey que renun-

ciara a su viaje y adoptara disposiciones eficaces para prevenir el plan de los conjurados, pero el rey trató de quiméricos los temores de su ministro.

El nuevo representante del gobierno ruso, príncipe Wolkonski, fué anteaer recibido por el señor ministro de Estado, y en breve tendrá la honra de presentar a S. M. las credenciales.

El mismo Sr. Echevarría dice a cuantos lo quieren oír, que es del todo infundada e inexacta la noticia que han dado algunos periódicos acerca del objeto de su venida de Filipinas, puesto que ha sido motivada únicamente por no probar a su salud aquel clima; que no ha sido portador, como se ha supuesto, de ninguna comisión oficial ni particular del Excmo. señor capitán general Echagüe, cuyo estado de salud era satisfactorio, sin que tuviese el menor pensamiento de hacer dimisión de aquel importante mando, que tan dignamente desempeña.

Ha llegado a Madrid el Sr. D. Saturnino Alvarez Bugallal, jefe de sección de la dirección general del registro de la propiedad.

A La Epoca escriben de Roma que probablemente el Pontífice, que tantas pruebas de benevolencia ha dado a la España, le cumpla su promesa de elevar hasta cinco el número de los cardenales de la iglesia española, cubriendo la vacante del Sr. Tarancon y comandando los deseos de otro ilustre prelado de España.

Ha salido para Sevilla el Sr. D. José Perez Cossio, nombrado visitador especial para formar el expediente relativo a ciertos pagos indebidos que se han hecho en aquella capital a varios peritos tenedores de fincas del Estado. El Sr. Perez Cossio al ser nombrado para tan importante comisión, ha sido revestido con todos los poderes y facultades necesarias al mejor y mas completo resultado en pro de los intereses del Estado.

La Gaceta de Registradores de España, con la debida autorización, que es inexacto que se haya despachado en la dirección general del Registro de la propiedad expediente ninguno comprendido en el sobreesamiento de la real orden de 30 de mayo último.

La facultad de derecho de la Universidad Central ha propuesto al gobierno de S. M., para desempeñar la cátedra de legislación comparada, al ilustre jurista D. Pedro Gomez de la Serna.

Refiriéndose La Epoca a los cálculos que se hacían ayer sobre los acuerdos del Consejo de ministros, respecto a la presidencia del Congreso, y sobre las eventualidades a que puede dar lugar la determinación del señor D. Alejandro Mon, dice lo siguiente: «Podemos asegurar, sin temor de ser desmentidos, que son inexactas todas las noticias sobre designación de nuevos candidatos. El gobierno creyó conveniente explorar las opiniones del Sr. Mon, porque las pre-

maturas discusiones de la prensa habian llegado a producir cierta perturbación, que era necesario desvanecer; pero una vez conocidas las razones puramente personales, nacidas de una determinada situación política, que impedían al Sr. Mon aceptar la candidatura para la presidencia, el gobierno resolvió ayer mismo, segun nuestras noticias, aplazar esta cuestión hasta que, reunido en Madrid suficiente número de diputados, pueda fijarse la elección del gabinete y de la mayoría en la persona que con general asentimiento haya merecido la honra de ser elevada a la presidencia de la Cámara popular.»

La zarzuela El galán incógnito, representada anoche por primera vez en el teatro de Jovellanos, obtuvo un éxito bueno, aunque no estrepitoso. El libro de esta antigua obra, nuevamente arreglada en fáciles versos por el Sr. D. Ricardo Vega, entretiene agradablemente, si no interesa, y el Sr. Oudrid ha escrito para algunas de sus piezas una música agradable, que fué mas de una vez aplaudida, mereciendo en este punto un recuerdo el ária que canta el Sr. Caltañazor en el segundo acto. De la ejecución diremos, que la señora Leonardi estuvo graciosa y la señora Fernandez, precisa y delicadamente vestida; bonita una actriz que anoche vimos por primera vez, y cuyo nombre ignoramos; el Sr. Dalmáu, no tan bien de voz como suele, al principio de la zarzuela, pero feliz mas adelante; el Sr. Caltañazor, inteligente y gracioso; celosos en el desempeño de sus papeles, los Sres. Arderius y Carratalá; y concienzudo actor como siempre, y dando importancia a sus mas insignificantes papeles, el Sr. Calvet. La escena estuvo bien servida y el teatro completamente lleno.

Todos los dias se están viendo novedades en la falsificación de moneda. Ahora circulan algunas de 100 reales, que tienen la aurea de oro y por dentro son de otro metal. Como además están bien imitadas, corren con facilidad, pero los comerciantes como mas prácticos, suelen rechazarlas por la falta de peso.

La guardia civil veterana de Madrid, que se ha dividido ya en dos secciones para vigilar las zonas respectivas del Norte y del Sur, tiene sus cuarteles en cuatro edificios: el que fué convento de San Martín, el Pósito, una casa grande en la plazuela del duque de Alba, y otra junto a la puerta de Toledo.

Pio IX está altamente satisfecho del nombramiento del nuevo embajador de Francia y también de la conducta del general Montebello, que con los mismos sentimientos que Goyon, tiene mas tacto y formas mas esquisitas.

Para fin de año y haciéndose esto lentamente, Francia tendrá 20,000 hombres en los Estados Pontificios.

Los cónsules franceses en Italia que se

han mostrado mas afectos a la causa de la unidad, como los de Nápoles y Florencia, han sido trasladados a otros puntos.

Escriben de Roma que los verdaderos amigos de Francisco II se conduelen de la actitud de los príncipes napolitanos en aquella ciudad, y no faltan algunos que atribuyan el retiro de la reina Sofia a un convento de Augsburgo, al disgusto con que ve la inacción del rey, de sus hermanos y de sus generales. Su opinión sería de que deben ponerse por completo las armas ó ponerse los príncipes de la dinastía legítima a la cabeza de sus partidarios, luchando a su lado para sucumbir ó triunfar.

Una carta de Roma hace notar la singularidad de que lo mismo la reina Victoria que el príncipe de Gales tengan una verdadera predilección por el elevado carácter de Pio IX, y que sea, sin embargo, la política inglesa la mas hostil a los legítimos derechos de la Santa Sede.

Parece que no ha agradado mucho en Turin la notable prueba de respeto que el rey de Portugal acaba de dar al Pontífice, nombrando embajador en Roma al duque de Saldanha.

Dicen de Italia que la presencia del príncipe Humberto hace falta en Nápoles para vigilar ciertos trabajos muratistas y de otra índole.

Indica un periódico que ya que se ha abierto en España una suscripción para traer los restos del célebre español Melendez Valdés, bueno fuera recordar que vivió algun tiempo en la calle de la Bola; y que a esta calle debia ponerse el nombre de Melendez Valdés en lugar del que lleva, que hoy ya nada significa.

La segunda serie de invitados a Compiègne durante la estancia de los emperadores, comprende toda una lista de literatos. Háblase de Mr. Francis Wey, Berlioz, Julio Sandeau y otros. Citase además a Mr. Bortelle, Haussmann, Morny, Dupin, etc.

Siguen ocurriendo en Barcelona algunas muertes repentinas. El 10 ocurrieron dos: la de un caballero que vivia en la calle de Escudillers, y la de un comandante retirado, personas ambas muy apreciadas en la población.

ESPECTÁCULOS DE HOY.

Teatro Real.—No hay función. Príncipe.—A las 8.—Un marido como hay muchos.—Baile.—Bodas ocultas. Variedades.—A las 8.—La vaquería de la Finojosa.—Baile.—Por un retrato. Novedades.—A las 8.—Pablo y Virginia.—Baile.—Los tres recién nacidos. Circo.—A las 8.—La Taberna de Londres. Zarzuela.—A las 8.—El galán incógnito. Lope de Vega.—A las 8.—Lo positivo.—Un tigre de Bengala.

gido, que Pablo no pudo menos de exclamar con ansiedad: —Padre, estais malo? —No, no tengo nada, un poco afectado nada mas. —Es posible? la riqueza habrá cambiado hasta ese punto vuestro carácter? vuestros ojos están filjos; vuestras mejillas pálidas; vuestro acento aflijido ¡qué se ha hecho de vuestro buen humor! —Acaso haya algo de verdad en todo cuanto dices; pero en cambio ser rico: —Cuando no lo éramos no éramos en casa ningun pesar. —Tu madre tiene la culpa de todos y su afán de lucir es lo que me atormenta; figúrate que acaba de salir en busca de una criada y no la quiere sino ha servido en alguna casa principal. Cómo he de dormir teniendo gentes extrañas dentro de casa? —Pero por qué tenéis tanto miedo, padre? Aun después de recibir la herencia lo comprendo, pero ahora. —En este instante la puerta se abrió y un criado con fibrea penetró en la estancia. Lo primero que hizo fué tender una mirada de asombro en torno suyo, y después exclamó: —Bien dicen que la gente del pueblo se burla de su sombra; me han dado, mal las señas, perdonad. —Que significa esto? exclamó Pablo. —Es muy sencillo, que me he equivocado de casa; pero no es mia la culpa, sino de esas muchachas encasadas que me han dicho que era aquí donde vivian esos herederos tan ricos de que se habla. —Aquí es. —Aquí imposible! —Si no, queréis creerlo, idos, y dejadnos en paz. Juan, entretanto, contemplaba al lacayo con mirada estúpida. —Si es aquí, añadió este, diré a lo que vengo. Habelis de saber que estoy sirviendo en casa de Mad. Steen en calidad de lacayo, pero estoy muy descontento porque la señora me está llamando siempre bruto, animal y otras cosas por el estilo, que yo os aseguro son mentira; me han dicho que la señora que aquí vive necesitaba un criado que hiciese de lacayo en el carruaje y la llevase la silla y el devocionario a la iglesia. —No acabó, porque Juan, sin poderse contener, levantó una silla sobre su cabeza, y exclamó: —Salid de mi casa, villano! insolente! Pablo le contuvo y el criado exclamó retrocediendo: —Teneos, teneos, yo no os he ofendido: caramba, estos señores parece que están

autorizados para todo. Y desapareció corriendo tras sí la puerta. —A poco la puerta volvió a abrirse para dar paso a Teresa, que entró lanzando a su marido y a su hijo miradas amenazadoras. —Me marcho, murmuró Juan a media voz; me voy arriba, porque si no haré un desatino con esa mujer. —Y subió la escalera refunfuñando, mientras su mujer esclamaba con tono áspero: —Qué ha ocurrido de nuevo? —Nada, nada, madre; un lacayo estúpido que ha venido con la pretensión de que le admitiéramos, y mi padre le ha despedido. —Ya he leído yo en su cara que alguno de esos sucesos habia ocurrido. Pablo tomó cariñosamente la mano de su madre, y murmuró: —Madre, queréis hacer una cosa por mí? —Sin duda, hijo mío, lo que tu quieras. —Pues bien, madre, fui a ver a Trinidad. —Si la hubierais visto vos, no hubierais podido menos de derramar lágrimas! parecía que la pobre niña iba a morir de pesar; venid conmigo, venid a decirle que no tenéis ningun resentimiento contra ella; que sois siempre la misma! —conozco vuestro noble corazón y he prometido que así lo hariais! —Zalameiro! ¡quién puede negar lo que tu pides? Pablo saltando de alegría corrió al pié de la escalera, y exclamó: —Padre, al momento volvemos, no vamos mas que a casa del zapatero. —Y radiante de alegría, salió arrastrando a su madre tras él. —Como si el tesoro descubierto hubiera sido un monstruo que hubiera tomado aquella forma para atormentarle, el pobre desholinado no conocia un instante de reposo, y en su casa, mansion en otro tiempo de ventura, se transformó en un nido de discordias. —Mad. Smet, que así se hacia llamar su mujer, varió en pocos dias todo su guardarropa, no salia a la calle sino con lujosos vestidos, y lindos sombreros con cintas y plumas. Vestida y adornada como una gran señora, cruzaba la ciudad de un extremo a otro sin cuidarse de que las gentes la mirasen al pasar y hasta la señalasen con el dedo. Por el contrario, esta curiosidad que escitaba halagaba sobremanera su orgullo, y creia que las gentes decían al verla: —¡Ahí va la rica heredera, la mujer del desholinado, que ha recibido una herencia fabulosa de su familia! ¡Bien se conoce en

su aire que descendia de gentes de alto corte! —Algo habia de esto: todo el mundo se ocupaba de ella al verla, pero con la única diferencia de que era para censurar lo grotesco de sus recargados adornos, y lo ridiculo de sus afectados ademanes. —Se la veia con frecuencia por las calles donde están los mas lujosos almacenes, en los que entraba y salia, revolviendo los géneros y compraba por fin, hablando siempre de su tía de Holanda, de la herencia que esta la dejaba, y del tren que pensaba montar en cuanto la recibiese. —Preguntaba todos los dias y a todo el mundo si sabia de una buena doncella, de un cochero, de un lacayo, y hablaba continuamente del color que habia de tener el tronco que pensaba comprar para su carretela. —Después de dar a luz de este modo su persona todos los dias, volvía a su casa cuidando siempre de volver por distinto camino, para que la viesén mayor número de personas. —Cada vez que encontraba alguno de sus antiguos conocidos, les dirigia una sonrisa benevola; y si la persona en cuestion era persona humilde, no dejaba de ofrecerle su protección, pero con una superioridad, que en vez de halagar lastimaba a quien trataba de favorecer. —Su marido entretanto era el mas desgraciado de los hombres: sabia que el tesoro no era inagotable y lamentaba las liberalidades de su mujer, que le llamaba ruin, avaro, añadiendo que bien probaba ser de una familia de poco mas ó menos. Añadia que después de todo, el dinero era de ella, no de él, y que queria vivir como correspondia a su clase y no como las gentes que no poseen un escudo. —Entonces Juan montaba en cólera, queria apoderarse a todo trance de la llave del baul, y olvidándose él de las consideraciones que se debían toda mujer, y ella de la dignidad de la gran señora, se llenaban de injurias, si no es que llegaban a mayores. —Esto producía naturalmente entre ambos esposos un desvío recíproco, y pasaban los dias enteros sin decirse una palabra, a no ser aquellas que les podían ofender. —Teresa queria a todo trance alquilar la famosa casa con jardín, su marido se oponia a dejar la que habitaba y de esto surgian querrelas que amenazaban ir a parar a un tribunal. —Pablo, el mancebo jovial que al principio conocimos, habia variado completamente, y las continuas querrelas, de que era testigo, habian acabado por entristecerle y sumirle en una profunda melancolía. —Hablabá poco, siempre con aire muy for-

mal, y si alguna vez intentaba decir alguna broma, era con acento tan triste, que jamás conseguia una sonrisa de su auditorio. —Su perpetua tarea era consolar a su padre, y cuando se hallaba solo con su madre, tratar por medio de dulces palabras y juiciosas reflexiones de moderar su conducta. —Todo era inútil, y en vano trataba de reparar la avaricia del uno ni la prodigalidad de la otra, y por consiguiente las querrelas continuas. —El jóven además tenia otros motivos de pesar: cierto es que su madre no insistia en alejarle de Trinidad, pero no por eso dejaba de humillar a la jóven a cada paso: cierto es que habia querido traerse a la jóven a su lado, pero era para enseñarle como habia de saludar, como habia de vestir, como habia de tener la cabeza, las manos y los pies. —La paciente jóven sostenida por su amor, cedía a todas estas vanidades de su futura suegra y aun se creia reconocida al favor que le dispensaban de admitirla en tan distinguida familia. Siempre que se hablaba de esto en cualquier parte, Mad-Smet hacia constar su generosidad en el asunto, consintiendo en el matrimonio de su hijo único con la hija de un... zapatero. —Estos comentarios humillaban al zapatero que no disimulaba a Pablo sus resentimientos, añadiendo que si su madre continuaba explicándose así él seria el primero en romper el matrimonio que proyectaban. —Era justo, el padre de Trinidad tenia aunque artesano su amor propio, y solo las suplicas de su hija, de Pablo, y de su antiguo camarada Juan, podian detener tan sabia resolución. —Gracias a estas contrariedades, los dos jóvenes abrigaban temores serios que a veces hacían asomar lágrimas a sus ojos. —Ocho dias habian ya pasado desde el descubrimiento del tesoro, y Juan no habia dejado la casa mas que el domingo para ir a la iglesia. —Era lunes y la caída de la tarde; aquel día como otros muchos habia bajado un ruidoso altercado, solo que este habia sido seguido de una aparente reconciliación. —Teresa encontrándole en una disposición mas favorable, se esforzaba en hacer comprender a su marido que por su salud y por su propia conveniencia debían dejar aquella casa y vivir un poco mas en sociedad. —A lo primero, Pablo y su padre se negaron, a lo segundo, Juan accedió diciendo que iba a beber una azumbre con los amigos. —Su mujer se esforzó en disuadirle de este nuevo empeño, esclamando que no debía ir a la taberna sino a un café, donde encontraría licores de todas clases: por fin, como

